
李意钢副总领事会见英才学院校领导 
 

2014年 9 月 20日，中华人民共和国驻蒙特利尔领事馆副总领事李意钢先生在领事

馆亲切会见了英才学院的赵振家校长， 吴婷副校长和马月春副校长。 

 

首先，李副总领事对于英才学院成功举办精彩的 10 周年校庆大型文艺演出表示祝

贺，对英才学院以赵振家校长领导的英才团队的合作精神给予充分肯定并表示赞赏。 

 

主要负责英才学院圣劳伦校区的吴婷副校长首先对李意钢副总领事莅临英才校庆晚

会表示感谢，同时向李副总领事介绍了圣劳伦分校的发展情况。她说英才学院经过

10 个年头的努力与积累，在蒙特利尔华人社区已经具有极高的信誉度。最近几年，

英才学院不断发展，当地其他族裔的学生也越来越多，在主流社会也得到高度关注，

今年 7 月 8 日在当地最大的法文报纸的头版头条发表了对英才学院的采访。 

 

负责英才学院南岸分校以及成人部的马月春副校长介绍了其分管领域的工作情况。

她说英才学院南岸分校逐渐发展，中文部的学生越来越多，其中不乏当地族裔的学

生，经过在英才的中文学习，可以开始简单的中文对话。马副校长表示，英才学院

虽然以中小学生补习英法文及数学为主，但同时也立志于在华人社区以及其他族裔

社区推广华文教育。英，法语当地语言的学习是为了帮助华人的子女在异国更好的

生根发展，而中文教育则是为了让华人孩子留住自己的根，自己的文化;同时传播

华语文化，让世界了解中国文化。李副总领事表示推广中文教育及华语文化，任重

而道远。他建议要从提高家长对孩子学习中文重要性的意识抓起，同时要让学习中

文变成孩子的一种乐趣。 

 

李副总领事也问起了英才成人部的发展情况，他说很高兴在英才校庆晚会上遇见了

蒙特利尔当地教委负责人，并知悉其对与英才学院的合作给予的高度赞扬与肯定。 

 

同时负责英才国际部的吴副校长也向李副总领事介绍了英才国际部的工作情况，她

说，英才学院现在每年都帮助越来越多的留学生，尤其是来加上中小学的小留学生

们做留学计划，并顺利帮助他们获得签证，并对他们在抵加后的学习、生活上给予



照顾。本着英才学院一贯的稳扎稳打的做事原则，国际部现在的生源全部来自于学

院本身的老学生家长的推荐，并没有急于扩大自己的市场。但是随着祖国的经济发

展，国内学生留学欲望的强烈，英才学院也在考虑争取更多的国内合作伙伴共同开

展这方面的工作。同时英才学生公寓也将在 11 月开始接待学生入住，目的是为了

帮助解决部分来蒙特利尔的小留学生们的吃、住、行、和学习、管理等问题，为家

长解决送小留学生出国的后顾之忧。赵校长补充道，早在 2003 年参加国务院侨办

陈玉杰主任在中国驻加大使馆举办的座谈会上，就向陈主任和梅平大使等提出了小

留学生这个特殊团体所存在的问题，这不仅是教育的问题，同时也是社会问题。李

副总领事表示赞同，他表示这个问题使领馆已经开始加强人力物力来帮助协调解决，

但是随着小留学生数目的快速增加，尤其是自费学生的增加，还是有很多需要加强

的地方，他表示这是一项艰难的事业，同时对英才有这样的想法表示赞扬和鼓励. 

 

会面最后，赵振家校长表示，英才学院作为华人社区里的一份子，希望也愿意为整

个华人社区的发展做出力所能及的贡献。会见时，总领馆徐政领事在座。 

 

 



 
 

 


